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Ситуация 
актуализирует 

перед 
Олимпийскими 

играми-2024 
дилемму - 

Моллаи 
или 

Цкаев?
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На завершившемся в Па-
риже (Франция) турни-

ре «Большого шлема» по дзюдо 
сборная Азербайджана заво-
евала две серебряные медали, 
заняв в общекомандном заче-
те 8-е место среди 107 стран. 
В мужском зачете Азербайд-
жан стал 6-м.

Ю.АББАСЗАДЕ

Мужская команда была пред-
ставлена на парижском турнире, 
одном из самых престижных в се-
рии «Большого шлема», 9 дзюдо-
истами в 5 весовых категориях. 
Большинство спортсменов ранее 
серьезных успехов на международ-
ной арене не добивались. Иными 
словами, это были «вторые-третьи 
номера» сборной. 

Еще неделей ранее тренерский 
корпус «милли» испытал ведущих 
дзюдоистов на Гран-при Португа-
лии, после чего было решено на па-
рижский «Большой шлем» их не вы-
ставлять. Причина ясна - основные 
силы надо приберечь на аналогич-
ный турнир, который пройдет в Баку 
16-18 февраля. Таким образом, два 
«серебра» в Париже - их завоевали 
Зелим Цкаев (81 кг) и Эльджан Гад-
жиев (90 кг) - можно считать хоро-
шим результатом для подопечных 
Рихарда Траутманна.  

Зелим Цкаев, неожиданно для 
многих в сентябре прошлого года 
завоевавший «золото» бакинского 
«Большого шлема», а затем - «брон-
зу» аналогичного турнира в Токио, 
своим последним достижением про-
изводит впечатление стабильного 
спортсмена. В пяти схватках, пред-

шествующих финалу в Париже, он 
боролся весьма уверенно. В реша-
ющей встрече 25-летний дзюдоист 
уступил бессменному лидеру миро-
вого рейтинга последних лет в весе 
81 кг Матиасу Кассе из Бельгии.

Другой наш представитель в этом 
весе Саид Моллаи, который заво-
евал «бронзу» на Гран-при Порту-
галии, в Париже потерпел неудачу. 
Сложившаяся ситуация еще более 
актуализирует перед Олимпийски-
ми играми-2024 дилемму - Моллаи 
или Цкаев?

Выступление Эльджана Гаджи-
ева, который за неделю принял уча-
стие в двух соревнованиях и на обоих 
завоевал медаль, подняв свой рей-
тинг на 1050 баллов, заслуживает 
особого внимания. Уже на старте 
21-летний спортсмен встретился 
с третьим номером мирового рей-
тинга Санширо Мурао (Япония). 
Победа была убедительной - сна-
чала Гаджиев заработал «ваза-ари», 
а затем «иппон». В последующих 
трех схватках он не оставил шан-
сов двум хозяевам татами и пред-
ставителю Кыргызстана. Завоевать 
свою первую золотую медаль в се-
рии Мирового тура ему помешал 
Михаэль Зганк (Турция). Наш мо-
лодой дзюдоист, который до этого 
соревнования занимал 44-е место 
в мировом рейтинге, несомненно, 
добьется прогресса как минимум 
еще на 10-12 позиций. В результа-
те он приблизится к своему товари-
щу по команде Мураду Фатиеву, ко-
торый в настоящее время занимает 
15-е место. Это дает основание го-
ворить о том, что между двумя дзю-
доистами развернется напряженная 
борьба за путевку на Олимпиаду.

Что касается спортсменов, за-
вершивших свое выступление без 
медалей, то помимо Саида Моллаи 
также стоит отметить Ушанги Ко-
каури (+100 кг), уже который месяц 
не выигрывающего медали. 32-лет-
нему дзюдоисту в Париже хватило 
сил лишь на то, чтобы одолеть на 
старте Бубакара Мане (Гвинея-Би-
сау). В следующей схватке Кокаури 
проиграл Ираклию Деметрашвили 
(Грузия). В этом поединке он лиди-
ровал в счете за 11 секунд до конца, 
но все же, так сказать, «не упустил 
возможности» проиграть.

Ожидания от «Большого шле-
ма» в Баку, который пройдет 
с участием мировой элиты дзюдо 
и где «милли» будет представлена 
широким составом, несомненно, 
самые радужные. Сборная Азер-
байджана в турнире будет пред-
ставлена четырьмя спортсменами 
в каждом весе, как у мужчин, так 
и у женщин, на правах страны - хо-
зяйки турнира. 

Борец греко-римского сти-
ля Ульви Ганизаде (72 кг) 

одержал убедительную побе-
ду над всеми своими сопер-
никами и поднялся на вер-
шину пьедестала почета на 
рейтинговом турнире, про-
шедшем в январе в Загребе, 
столице Хорватии. 

Ю.ИБРАГИМОВ

Победитель прошлого чемпи-
оната Европы в интервью сайту 
Федерации борьбы Азербайджана 
отметил, что уровень его подго-
товки к этому соревнованию был 
хорошим и он чувствовал себя уве-
ренно во время турнира. 

«Я был готов и физически, и так-
тически. Перед чемпионатом Ев-
ропы необходимо немного приба-
вить, - сказал борец, признавшись, 
что в самом деле не ожидал того, 
что турнир окажется для него та-
ким легким. - Это стало возмож-
ным в результате высокого уров-
ня подготовки. Психологически 
я был полностью готов к соревно-
ваниям. Использовал много фин-
тов. Во всех поединках у меня был 
четырехочковый финт».

После турнира в Загребе сборы 
в Порече были очень полезны, за-
метил Ульви: «Потому что на них 
бывает много соперников (спар-
рингов). Работая с ними, вы при-
ходите в форму и ваша сила уве-
личивается. Ощущается увеличе-
ние силы и выносливости. Также 
на таких сборах узнаешь сильные 
и слабые стороны потенциальных 
противников».

На чемпионате Европы, где 
Ульви придется защитить свой ти-
тул, одним из его главных конку-
рентов будет Али Арсалан, уже пе-
решедший в олимпийский вес 77 
кг. «В более высокую категорию пе-
решел и французский борец, ко-
торого я победил в финале в про-
шлом году. Но кроме них у меня 
есть серьезные конкуренты. Могу 
отметить турецких, украинских 
и венгерских борцов. Они призе-
ры чемпионатов Европы и мира. 
Я не думаю, что это будет легко. 
Но я также верю в себя», - ска-
зал Ульви.

На вопрос - чего не хватает для 
достижения стабильного успеха, 
Ульви заметил, что для этого пре-
жде всего нужно быть полностью 
психологически готовым к сорев-

нованиям, физическая, тактиче-
ская и техническая подготовка 
должны быть на высоком уров-
не. «Что касается того, собираюсь 
ли я в следующем году попробо-
вать себя в олимпийском весе, то 
скажу так - я хочу бороться в весе 
67 кг. К сожалению, чемпионата 
мира в этом году не будет. Еще от-
мечу, что в спорте бывают победы 
и поражения. Главное - не терять 
человечности. Тогда все будет хо-
рошо», - заключил Ульви Ганизаде.

В московском концертном 
зале «Зарядье» состоялся 

концерт заслуженного артиста 
Азербайджана Эльвина Ходжи 
Ганиева в сопровождении Боль-
шого симфонического оркестра 
имени П.И.Чайковского под 
управлением дирижера Мари-
уса Стравинского.

Фарида АББАСОВА, 
«Бакинский рабочий»

Концерт начался с исполнения 
Скрипичного концерта турецкого 
композитора Кемаля Ульви Эркина, 
чьи музыкальные пассажи возводят 
мосты между культурами. С каждой 
нотой Эльвин Ганиев воплощал в жизнь 
гармонию между техническим совер-
шенством и глубоким эмоциональным 
пониманием произведения. В завер-
шение первого отделения концерта 
магия скрипки воплотилась в Фанта-
зии на темы из оперы «Кармен» Бизе 
для скрипки с оркестром Франца Вак-
смана. Это было восхитительное соче-
тание пламенной страсти и изыскан-
ных мелодий, привнесенных мастер-
ством азербайджанского музыканта.

Публика, окаменевшая от востор-
га, не могла сдержать аплодисментов, 
одаривая артиста потоками благодар-
ственных эмоций. Эльвин в свою оче-
редь поделился своим восхищением 
и благодарностью со зрителями, вы-
ражая глубокую радость от возмож-
ности подарить им частичку своего 
музыкального мира.

Завершив концерт, Эльвин Гани-
ев в очередной раз доказал, что для 
него большую ценность имеет не 
только техническое совершенство, 
но и мгновения, когда музыка ста-
новится историей, которую можно 
рассказать игрой на скрипке.

Вечер произвел незабываемое впе-
чатление, наполнив сердца слушате-
лей гармонией искусства. Это был не 
просто концерт, а настоящее путеше-
ствие в мир великой музыки, ожив-
ленной магией виртуозного скрипача. 
Мастерство и виртуозность Эльвина 
Ходжи Ганиева давно утвердили его 
на вершине мирового музыкально-

го Олимпа. Скрипач с выдающими-
ся способностями воплощает в своей 
игре не только техническую виртуоз-
ность, но и глубокую эмоциональную 
связь с музыкой. Таким образом, му-
зыкальная манера Эльвина Ходжи Га-
ниева становится неотъемлемой ча-
стью культурного наследия, а каждый 
его концерт - волнующим событием 
в мире классической музыки. 

Эльвин Ганиев - лауреат престиж-
ных международных конкурсов: име-
ни Давида Ойстраха, Генрика Веняв-
ского, Кароля Липиньского, Яши Хей-
феца и многих других. Сотрудничал 
со многими известными дирижера-
ми, в числе которых Владимир Спи-
ваков, Зубин Мета, Юрий Башмет, 
Владимир Федосеев, Геннадий Рож-
дественский, Владимир Ашкенази, 
Саша Гетцель, Рауф Абдуллаев, Пласи-
до Доминго, Жюль ван Хессен, Дэвид 

Бернард, Дмитрий Лисс и т.д. Высту-
пал в нью-йоркском Карнеги-холле, 
Берлинской филармонии, Государ-
ственном Кремлевском дворце, Кон-
цертном зале им. П.И.Чайковского, 
Большом зале Санкт-Петербургской 
филармонии, амстердамском Консерт-
гебау, афинском Мегароне, цюрихском 
Тонхалле, лондонском Альберт-хол-
ле и на других площадках. 

Мы связались с музыкантом и по-
просили ответить на вопросы, инте-
ресующие наших читателей.

- Ваш репертуар включает в себя 
произведения композиторов разных 
стран мира. При выборе произведе-
ний что для вас более значимо: тех-
ническая сложность или эмоцио-
нальная насыщенность композиции?

- Вне зависимости от того, где я вы-
ступаю, для меня прежде всего важна 
аудитория. Вся программа тщательно 
обсуждается с организаторами, ди-

рижером и музыкантами оркестра. 
В каждом сезоне музыканты оркестра 
выступают с множеством солистов, 
и важно предотвратить повторение 
произведений с разными исполните-
лями. Для этого мы предварительно 
обсуждаем и согласовываем програм-
му в тесном взаимодействии с колле-
гами и руководством.                                  

- Чем вызван ваш интерес к ин-
терпретации Скрипичного концер-
та Кемаля Ульви Эркина дирижера 
Мариуса Стравинского?

- Меня глубоко впечатлила гиб-
кость, с которой Мариус Стравинский 
подходит к интерпретации произве-
дения. Его способность мгновенно 
адаптироваться к особенностям ис-
полнения солиста вызвала у меня боль-
шое уважение и восхищение.

- Как сложился творческий 
тандем с музыкантами государ-
ственного академического Боль-
шого симфонического оркестра 
имени П.И.Чайковского?

- Творческий союз с великим и зна-
менитым оркестром России у меня 
сложился еще в детстве. Много лет 
назад я выступал с этим оркестром 
в Баку, в Центре Гейдара Алиева. Сей-
час после последнего концерта мне 
было очень приятно услышать много 
хорошего в свой адрес, что для меня 
очень важно и очень ценно. Было не-
вероятно приятно играть с оркестром 
такого уровня. После концерта орга-
низаторы поблагодарили меня и при-
гласили на следующий сезон.

- «Изучай природу своего ин-
струмента... твой бог говорит с то-
бой языком твоего инструмента», - 
писал Николо Паганини. Какие осо-
бенности в технической структуре 
скрипки вас всегда увлекали и мо-
тивировали исследовать ее глубже?

- Скрипка для меня - это выраже-
ние меня самого, моих чувств, моих 
эмоций, моего сердца. Скрипка и я - 
это одно целое, мы существуем вместе.

- Вы отметили, что планируе-
те выпустить цикл дисков с музы-
кой азербайджанских композито-
ров для скрипки. Какие произве-
дения вам особенно близки, какие 
из них оказывают на вас наиболь-
шее влияние и почему?

- Я мечтаю выпустить альбом, в ко-
тором соберу все скрипичные концер-
ты азербайджанских композиторов. 
Я играл уже произведения Кара Ка-
раева, Фикрета Амирова, Рауфа Гад-
жиева, Франгиз Ализаде, Арифа Ме-
ликова, Узеира Гаджибейли, Тофика 
Кулиева, но есть еще много произве-
дений, которые я тоже хочу испол-
нить. И, конечно, все это записать.

- На каких сценах вы планируете 
выступить в ближайшее время и сто-
ит ли ценителям искусства в Баку 
ожидать ваших выступлений?

- Я планирую концерты в Омане, 
Лондоне, Берлине, Варшаве, Анкаре, 
Сингапуре, Тиране, Милане, Батуми, 
Бодруме, и очень важный концерт для 
меня, который посвящен дню памя-
ти моего дедушки Сарвара Ганиева, 
пройдет в Анкаре с Билькендским ор-
кестром, который он создал. В Баку 
я всегда приезжаю с огромным удо-
вольствием и большой ответственно-
стью. Ведь это моя историческая Ро-
дина, страна, которая меня поддержи-
вала все эти годы, страна, благодаря 
которой я смог учиться у лучшего пе-
дагога в мире. В Баку самая моя лю-
бимая публика, которая приходила 
на мои еще совсем детские концер-
ты. Скоро планируется мой концерт 
в столице. Дату пока точно назвать не 
могу, но знаю определенно, что скоро 
приеду и встречусь с самой доброй 
и теплой публикой в мире.

- Благодарю вас за беседу и же-
лаю успехов!

На вершине 
музыкального 
Олимпа
Эльвин Ганиев: Скрипка и я - это одно целое, 
мы существуем вместе

СОБЕСЕДНИК

В Баку самая 
моя любимая 

публика, которая 
приходила 
на мои еще 

совсем детские 
концерты

Выше планку!
Ожидания от «Большого шлема» в Баку самые радужные

Задача не из легких
Ульви Ганизаде: Защитить титул будет непросто

Эльвин Ганиев:

Я мечтаю выпустить 
альбом, в котором собе-
ру все скрипичные кон-
церты азербайджанских 
композиторов


